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Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов считает необходимым  
разработать  комплексный ответ на  антироссийские санкции. 

–После принятия США 
в с е о б ъ е м л ю щ е г о 
антироссийского 

закона мы живем в новой реаль-
ности. Даже премьер-министр 
Дмитрий Медведев заявил о 
начале полноценной торговой 
войны. Но тогда не надо делать 
вид, что ничего не произошло. А 
именно такой подход мы пока и 
наблюдаем.

Не будем себя обманывать – 
наша «элита» до последнего бу-
дет стремиться поладить с Запа-
дом. Отсюда призывы – прямые 
или завуалированные – мини-
мизировать наши ответные дей-
ствия, досужие рассуждения об 
«ассиметричной» реакции.

На войне – как на войне. А 
в случае с Россией любой агрес-
сор должен понимать, что чем 
сильнее он бьет, тем сильнее 
получит ответ. Чем мы долж-
ны ответить? Первое. Вывести 
наши валютные резервы из 
казначейских облигаций США. 
Сколько лет мы говорим о недо-
пустимости, абсурдности и даже 
аморальности ситуации, когда 
заработанные российскими на-
логоплательщиками средства 
направляются на развитие не 
отечественной экономики и ин-
фраструктуры, а заокеанской.

В бюджетном Комитете 
Госдумы неоднократно под-
нимался этот вопрос, и в ответ 
от представителя Минфина 
депутаты услышали какой-то 
младенческий лепет. Дело не в 
конкретной личности, а в сути 
проблемы. Нет никаких эконо-
мических причин держать бо-
лее четверти международных 

САНКЦИОННЫЙ СМОТРИТЕЛЬ

ТОРМОЗНОЙ ПУТЬ

резервов России в американских 
госбумагах. И таких причин ни-
когда не было.

Это чисто политическое ре-
шение, совершено неадекватное 
современным реалиям. Один 
из пунктов антироссийского за-
кона США требует изучения и 
оценки последствий заморажи-
вания российских активов на 
территории США. Если кто еще 
не понял, это «черная метка», 
которую нам прислали. Сегодня 
речь идет даже не об ответе на 
санкции, а о том, чтобы спасать 
свои деньги.

Второе. Нужно расширять 
возможности отечественных 
производителей на внутреннем 
рынке за счет контрсанкций в 
отношении американских ком-
паний, ориентированных на мас-
сового покупателя в России. При-
лавки наших магазинов пестрят 

заокеанскими брендами.
Зачем нам в России нужны 

напичканные неизвестно чем 
товары корпораций Pepsico, 
Cola-Cola, Mars? Отечествен-
ные производители безалко-
гольных напитков, молочной 
продукции, снэков, кондитер-
ских изделий с удовольствием 
наполнят внутренний рынок 
России своей качественной про-
дукцией. Уверен, российские 
предприятия также легко вос-
полнят потребительский спрос, 
если заблокировать доступ в 
страну, например, косметиче-
ских товаров и товаров бытово-
го назначения Procter&Gamble, 
Johnson&Johnson. Не говоря 
уже о сигаретах BritishAmerican-
Tobacco.

Давайте, наконец, поддержи-
вать свою экономику, а не эконо-
мику стран, которые озабочены 
тем, чем бы еще уязвить Россию. 
Третье. Россия должна отказать-
ся от алкоголя, произведённого 
в странах, участвующих в анти-
российских санкциях! 

Спиртные напитки – такая 
же продукция аграрного сектора, 
как сыр или яблоки. Почему для 
них сделана поблажка? По дан-
ным Росстата, в 2016 году произ-
водство отечественных столовых 
и игристых вин сократилось на 
8%, а импорт иностранного вина 
вырос на 4,7%! Ситуация прямо 
противоположная тому, что про-
исходит в других отраслях сель-
ского хозяйства. За что такая 
немилость?! Почему мы поддер-
живаем наших овощеводов, но 
отказываем в помощи россий-
ским виноделам?! С января 2016 

по март 2017 года мы только 
вина импортировали почти на 
22 млрд рублей. Правда, постра-
дают наши любители джина и 
виски, но, быть может, это хоро-
ший повод отказаться от спирт-
ного, сэкономить на семейном 
бюджете и сохранить здоровье. 
Четвертое. Всем государствен-
ным учреждениям и предпри-
ятиям перейти с программного 
обеспечения Майкрософт на 
Линукс с открытым программ-
ным кодом. Этот переход, ко-
нечно, потребует значительных 
затрат, но это насущная задача, 
и чем раньше мы приступим к ее 
реализации, тем лучше. Пятое. 
Нельзя планировать ответные 
меры на действия Вашингто-
на и одновременно мириться 
с фактической блокадой Кры-
ма со стороны ряда российских 
компаний. Их действия, по сути, 
смыкаются с антикрымскими 
санкциями ЕС и дискримина-
ционной политикой США. Надо, 
наконец, призвать руководство 
наших банков, топливных и те-
лекоммуникационных компа-
ний, отказывающихся работать 
в Крыму, и прямо спросить: они 
признают Конституцию РФ, тер-
риториальную целостность стра-
ны и ее суверенитет, или живут 
по каким-то своим законам? 
Наша оффшорная аристократия 
объясняет свой отказ работать 
в Крыму боязнью санкций. Они 
до последнего будут надеяться 
на «авось»: что война их чудес-
ным образом не коснется, что 
мимо пронесет. Не пронесет. От-
сидеться в сторонке никому не 
удастся.

10 сентября, в Вологодской области прошли 
самые масштабные на Северо-Западе выборы. 
Жители региона избирали глав 90 поселений и 
депутатов 130 представительных органов. 

«Выборы в нашем регионе 
прошли спокойно. Что касается 
жалоб, то, по последним дан-
ным, их поступило пять. Три 
касались организационного ха-
рактера и в результате рассмо-
трения не подтвердились. Еще 
две жалобы касались агитации в 
день голосования. Данные нами 
были переданы в УМВД и также 
не подтвердились. В целом, я 
считаю, что жалоб не много», - 
сказал руководитель областного  
избиркома Денис Зайцев.

Конечно, если рассматривать 
сам  день голосования, то вопро-
сов не возникает. Они, вопросы, 
появились у общественности 
еще в период предвыборной 
кампании, когда партия власти 
использовала против оппози-
ции свое секретное политиче-
ское оружие с двумя боеголовка-
ми.  О них мы и расскажем.

 СТОЯТЬ, БОЯТЬСЯ!   

Закошмаривание   кандида-
тов  от оппозиционных партий  
стало носить повсеместный  ха-
рактер. Из всех уголков Воло-
годчины кандидаты жаловались 
в партийные штабы о «задушев-
ных» беседах с ними начальства, 
которые под угрозой уволь-
нения рекомендовали не бал-
лотироваться на предстоящих  
выборах. Запугав кандидатов – 
оппозиционеров, у единороссов 
появляется больше шансов про-
вести своих людей в представи-
тельные органы власти, а заодно 
показать  в канун президентских 
выборов городу и миру, как го-
ворится, кто в доме хозяин. Но 
бояться и уважать – это не одно 
и то же. Не срабатывает здесь 
поговорка. Люди не глупые, они 
понимают, что от собственного 

бессилия и недальновидности 
так действуют поборники кон-
ституционного права человека

Вторая боеголовка единорос-
сов – хитрости при досрочном 
голосовании. Когда законода-
тельно этот способ голосования 
был закреплен, то оппозицион-
ные партии забили тревогу. 

В свое время  член фрак-
ции «Справедливая Россия» 
в Госдуме Анатолий Аксаков 
предупреждал: «При досрочном 
голосовании «утрачивается кон-
троль за процедурой выборов, 
поскольку к этому контролю не 
привлекаются ни наблюдатели, 
ни представители общественно-
сти».

Нынешние выборы под-
твердили опасения депутата 
Госдумы: единороссы  активно 
использовали этот способ го-
лосования в своих целях, по-
нуждая, как утверждают жители 
сразу нескольких районов, бюд-
жетников голосовать досрочно 
за правильных кандидатов. 

ЗАНИМАТЕЛЬНАЯ 
АРИФМЕТИКА

Взглянем на таблицу и обра-
тим внимание на итоги голосо-
вания на участках 2 и 3 в поселке 

Шексна, где кандидаты, завоевав-
шие второе и третье места, набра-
ли голосов меньше, чем получи-
лось на досрочном и голосовании 
вне избирательных участков.

Возможно, этого бы никто 
и не заметил, если бы на ариф-
метику  не обратил внимание 
лидер шекснинского местного 
отделения СР Владимир  Серов, 
ставший жертвой, как он счи-
тает, досрочного голосования. 
На нынешних выборах Серов 
баллотировался  по 3-х мандат-

«Участие гражданина России в выборах явля-
ется свободным и добровольным. Никто не впра-
ве принуждать его к участию или неучастию в 
выборах, а также препятствовать его свободно-
му волеизъявлению (п.3, ст.3 №67-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан РФ» , ст. 1 №20-
ФЗ).  За воспрепятствование свободе волеизъяв-
ления предусмотрена уголовная ответствен-
ность по статье 141 УК РФ».

УВАЖАЕМЫЕ 
УЧИТЕЛЯ, ПЕДАГОГИ, 

ВЕТЕРАНЫ 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 

ТРУДА!
От имени членов 

Совета регионально-
го отделения Полити-
ческой партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вологодской области 
поздравляю Вас с про-
фессиональным празд-
ником – Днем учителя!

День учителя – это 
один из самых светлых и 
любимых праздников для 
каждого из нас. Вы рас-
крываете заложенные в 
детях таланты, помогаете 
найти им свой путь в жиз-
ни, успешно работаете над 
повышением качества об-
разования, добиваясь по-
ложительных результатов!

Спасибо Вам за Ваш 
нелегкий и благородный 
труд, высокий профес-
сионализм и творческий 
поиск. 

Желаю Вам крепкого 
здоровья, благополучия 
и успехов во всех начина-
ниях!

Председатель Совета 
регионального отделения 

Политической партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

в Вологодской области 
В.Л.ЛЕУХИН

(Продолжение на 2-й стр.)
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Не сдаваться и побеждать

ТОРМОЗНОЙ ПУТЬ

Школьные столовые –  
под депутатский контроль!

(Продолжение. 
Начало на 1-й стр.)

ному избирательному округу № 
3 и  набрал 134 голоса, отстав от 
оппонента, прошедшего в пред-
ставительное собрание, лишь  на 
16 голосов.

ПОЭТОМ МОЖЕШЬ 
ТЫ НЕ БЫТЬ…

Как водится, первыми во 
весь голос о творящемся в Воло-
годской области «беспределе» в 
Вологодской области заговори-
ли руководители региональных 
оппозиционных партийных от-
делений, которые «накатали те-
легу» председателю ЦИКа Элле 
Памфиловой.

«Народ идет голосовать под 
давлением и больше напомина-
ет запуганное стадо. В ход запу-
щен принцип кнута и пряника: 

голосуешь досрочно – премия, 
не голосуешь – нет премии и за-
явление об увольнении на стол. 
Голосовать работников, особен-
но бюджетных организаций и 
подконтрольных заинтересо-
ванным лицам, обязывают за 
ЕР, в некоторых организациях с 
людей даже просят фотографию 
бюллетени с галочкой за нужно-
го кандидата», - говорится в том 
обращении.

Чиновники и иже с ними   на 
местах, видимо, полагали, что 
их похвалят за хорошую работу, 
но в  результате получилось, что 
своими действиями представи-
тели правящей партии оставили 
неприятный осадок у населения. 

Победителей не судят. Это 
так, но рано или поздно исто-
рия всех рассудит и, быть может, 
спустя много лет  кому-то из 
этих деятелей будет стыдно.

№ Досроч. Участок % Вне 1-й 2-й

1 157 680 23 18 328 268

2 229 746 30,7 37 460 211

3 165 475 34,7 15 305 170

4 200 504 39,7 4 287 249

5 79 337 23,4 7 163 157

Итого 830 2742 30,27 81

ИТОГИ ВЫБОРОВ В ПОСЕЛКЕ ШЕКСНА (10 сент. 2017 г.)

Нынеш-
няя пред-
в ы б о р н а я 
к а м п а н и я 
была осо-
бенно ци-
ничной со 
с т о р о н ы 
партии вла-
сти, давле-
ние которой 
ощущалось 

буквально на каждом шагу. 
Практически всех бюджетни-
ков заставляли досрочно го-
лосовать, предупреждая, что 
будем знать, за того ли кан-
дидата те голосуют. На более 
ранней стадии практикова-
лось запугивание кандидатов 

Сергей Чигин, глава Явенгского сельского 
поселения Вожегодского района: 
«ПОБЕДА ДАЛАСЬ НЕЛЕГКОЙ ЦЕНОЙ»

от оппозиционных партий. В 
частности, известны случаи, 
когда начальники преду-
преждали своих подчинен-
ных (представителей бюд-
жетной сферы) что в случае 
дальнейшей предвыборной 
кампании под флагом СР, те 
потеряют работу. Несмотря 
на административное давле-
ние, мне удалось победить с 
большим отрывом, посколь-
ку люди верят не наветам и 
интригам, а реальным делам. 
Особо хочу поблагодарить 
своих земляков, проголосо-
вавших за меня на нынеш-
них выборах. Их доверие я 
постараюсь оправдать своей 
работой. 

Сергей Миронов объя-
вил о начале акции СР по 
контролю за качеством пи-
тания в школах.

22 сентября 2017 Председа-
тель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководитель фрак-
ции «СР» в Госдуме Сергей Ми-
ронов объявил» о старте всерос-
сийской акции СР «Школьные 
столовые – под депутатский 
контроль». Системную про-
блему с качеством питания в 
детских учреждениях нужно 
решать мерами общественно-
го контроля, считает политик. 
Депутаты от партии в регионах 
займутся проверками на местах, 
мониторинг нарушений бу-
дут вести Центры защиты прав 
граждан СР. 

Сергей Миронов напомнил, 
что начало нового учебного года 
ознаменовалось случаями мас-

совых отравлений детей. От не-
качественного питания постра-
дало более 20 учащихся школы 
№ 21 в Волгодонске. До этого 
скандал разразился в кадетском 
корпусе в Томске, где воспи-
танники просто отказались от 
обедов. На этой неделе случаи 
отравлений зафиксированы в 
Перми и одной из московских 
школ. 

«Проблема имеет систем-
ный характер, – заявил Сергей 
Миронов. – Одна из главных 
причин – снижение минималь-
ной стоимости детского пита-
ния в ходе конкурсных торгов. 
В результате поставщики вы-
нуждены экономить за счет 
качества продуктов. С другой 
стороны, на проведение тех 
же торгов влияет фактор кор-
рупции, сговора чиновников и 
коммерсантов. Противопоста-

вить этому может системный 
общественный контроль. В свя-
зи с этим мы объявляем нача-
ло всероссийской акции нашей 
партии «Школьные столовые 
– под депутатский контроль». 
В рамках акции мы поручим 
нашим региональным и муни-
ципальным депутатам провести 

выездные проверки школьных 
комбинатов питания». 

К мониторингу ситуации 
также подключатся Центры за-
щиты прав граждан СР, рабо-
тающие в 78 регионах. Центры 
будут собирать жалобы на не-
качественное питание и другие 
нарушения в работе школьных 

столовых. Вся поступающая ин-
формация будет оперативно пе-
редаваться в органы санитарно-
го контроля, правоохранителям 
и в СМИ. 

Итоги акции будут подведены 
в рамках подготовки очередно-
го доклада о социальных итогах 
года. Они войдут в раздел о раз-
витии системы образования. Сер-
гей Миронов отметил, что в сфере 
контроля качества детского пи-
тания немало надзорных инстан-
ций, профильных чиновников на 
местах. Но, как показывает прак-
тика, их контроль недостаточен. 
«Они должны эффективно рабо-
тать в штатном, а не в авральном 
режиме. Если же у них не хватает 
на это времени и сил, у наших из-
бирателей должна быть возмож-
ность получить помощь партии», 
– заявил Председатель СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Лидер регионального отделения Партии «Справедливая Россия»  
Виктор Леухин подвел итоги прошедших выборов.

От Пар-
тии «СПРА-
В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ» на 
выборы были 
в ы д в и н у т ы 
164 кандидата 
на должности 
глав и депута-

тов поселений, а также депута-
тов представительных органов 
Вологды и Череповца.

– По итогам голосования 
победу на выборах одержали 42 
наших кандидата, причем двое 
из них стали главами сельских 
поселений, – комментирует си-
туацию лидер регионального 
отделения Партии «Справедли-
вая Россия» Виктор Леухин. – 
Неплохие итоги продемонстри-
ровали представители нашей 
партии в Череповецком, Шекс-

нинском, Великоустюг-
ском, Тарногском и Во-
жегодском районах. 

С удовлетворением 
оценивая общий ре-
зультат, Виктор Леухин 
отмечает беспреце-
дентное администра-
тивное давление на 
кандидатов в период 
предвыборной кампа-
нии. 

– Мы выдвинули 
очень достойных лю-
дей, но еще на старте 
тридцать пять наших 
кандидатов, в основном пред-
ставители бюджетной сферы 
–педагоги, медики, пожарные, 
– отказались участвовать в из-
бирательной кампании, – сетует 
Виктор Леухин. – Свое нежела-
ние участвовать в выборах они 

объясняли неприкрытым дав-
лением со стороны начальства и 
прочих «доброжелателей». Опа-
саясь потерять работу, сторон-
ники «Справедливаой России» 
были вынуждены снять свои 
кандидатуры.

Региональный пар-
тийный лидер отметил 
тревожную тенденцию, 
связанную с досрочным 
голосованием. В частно-
сти, из муниципальных 
районов поступали со-
общения о понуждении 
работников бюджетных 
организаций заинтере-
сованными лицами от-
дать свой голос за «Еди-
ную Россию». И все же, 
несмотря на все предвы-
борные барьеры, 42 сто-
ронника «Справедли-

вой России» добились победы 
– это порядка 35 процентов от 
120 наших кандидатов, остав-
шихся в списках. 

На вопрос о расхождении 
количества победивших на вы-
борах кандидатов от «СР» (42) 

с официальными данными (33) 
Виктор Леухин пояснил: 

– Предвидя действие адми-
нистративного ресурса, часть 
наших единомышленников бал-
лотировалась не по партийным 
спискам, а в качестве независи-
мых кандидатов. Убедительный 
пример – победившая на вы-
борах Череповецкой городской 
Думы Любовь Царева, которая 
является членом Совета реги-
онального отделения Партии 
«Справедливая Россия». 

Виктор Львович Леухин от-
метил, что достигнутые резуль-
таты сравнимы с аналогичными 
выборами 2013 года, когда пози-
ции «СР» были наиболее силь-
ны. Это свидетельствует, что в 
последнее время Партии «Спра-
ведливая Россия» удалось вос-
становить утраченные позиции.
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ВОЖЕГОДСКИЕ НАПЕВЫ

РАСЧЕТ ОКОНЧЕН
На сегодняшний день 

в Вологодской области 
91 строительная компа-
ния осуществляет дея-
тельность с привлечени-
ем средств дольщиков, 
ими заключено 5 644 
договора с физически-
ми лицами. Из 165 стро-
ящихся в области домов 
16 являются проблемны-
ми, еще на 19 объектах в 
столице региона могут 
возникнуть сложности. 
282 человека включены 
в реестр пострадавших 
граждан. При этом по 
сравнению с 2014 годом 
наблюдается рост числа 
дольщиков. Проблем-
ные дома, сроки сдачи 
которых сорваны, в ос-
новном, расположены 
на территории Вологды, 
Череповца, Вологодско-
го и Шекснинского рай-
онов.

НАША СПРАВКА

ВЫ НАМ ТОЛЬКО ШЕПНИТЕ

На 13 сессии депутатами 
Законодательного собрания 
области был принят закон «О 
мерах государственной под-
держки и (или) содействия в 
восстановлении нарушенных 
граждан, чьи денежные сред-
ства привлечены для строи-
тельства многоквартирных до-
мов и чьи права нарушены, на 
территории Вологодской обла-
сти и о внесении изменений в 
отдельные законы области». 
Работа над законопроектом ве-
лась с февраля месяца. После 
его принятия в первом чтении 
на 11 сессии регионального 
парламента проект закона был 
направлен во все фракции.

Депутатами фракции была 
проведена большая работа по 
анализу областного проек-
та закона, законодательства 
других регионов в части под-
держки граждан, пострадав-
ших от недобросовестных за-
стройщиков. По итогам были 
выработаны предложения 
к законопроекту, направле-
ны в профильный комитет и 
озвучены на публичных слу-
шаниях 12 сентября. В част-
ности, фракцией предложено 
исключить из законопроекта 
понятие «расчетная норма 

Не так давно депутату ЗСО 
Виктору Леухина  пришла «бума-
га» из областной прокуратуры, 
где говорится о проверке доводов 
обращения Мозгалевой Т.В. по 
вопросу нарушения избиратель-
ного законодательства, выразив-
шегося в использовании  преиму-
ществ должностного положения 
при проведении агитации за 
кандидата на должность главы  
сельского поселения Явенгское 
Вожегодского района.  

В конце  августа депутат ЗСО 
Виктор Леухин действительно 
был в Явенгском сельском посе-
лении, где провел ряд встреч с 
местным населением. Побывал 
он в четырех населенных пун-
ктах: Явенге, Раменье, в Вотче 
и деревне Марьинская. Народ-
ный избранник рассказывал 
сельским жителям о работе об-
ластного парламента и позицию 
фракции СР по резонансным во-
просам, а заодно интересовался 
жизнью и проблемами сельчан.

МОСТ ПРЕТКНОВЕНИЯ

Мост через реку, соединяю-
щий поселок Вотча с остальны-
ми населенными пунктами – за-
старевшая проблема Явенгского 
сельского поселения. В летнее 
время люди пользуются вре-

менной переправой, 
которую обслужива-
ют лесозаготовители. 
Зимой речка замер-
зает и ее можно пе-
рейти по льду. А вот 
в половодье поселок 
Вотча вообще оказы-
вается отрезанным 
от «большой земли», 
что создает сложно-
сти не только тамош-
ним жителям, но 
и всему населению 
сельского поселения, 
поскольку на той тер-
ритории находится 
кладбище, что и соз-
дает большие про-
блема во время ри-
туальной церемонии. 
К слову, вопрос о строительстве 
нормального подвесного мо-
ста через реку обсуждается не 
первый год. И лед, как говорит-
ся, вроде бы, с места тронулся. 
Дело осталось – за организато-
рами строительства в лице рай-
онной власти. Но тут дело по 
непонятным причинам засто-
порилось. Как водится проблем 
на селе не счесть. А потому под 
занавес встречи в Явенге мест-
ные жители окружили депута-
та и еще долго рассказывали о 
своих многочисленных бедах.

ОТКУДА НОГИ РАСТУТ

В то время автор этих строк 
был очевидцем этих встреч и 
уверен, что никакой агитации 
за кандидата во время плановой 
встречи с жителями поселения   
не было и в помине, что могут 
подтвердить многочисленные 
свидетели. Впрочем, оправ-
дываться в столь странных об-
винениях, думается, не имеет 
смысла. Оставим это дело про-
куратуре. Лично меня заинте-
ресовали даже  не сама жалоба 

Мозгалевой на регионального 
лидера СР, а ее мотивационная 
часть. И в самом деле, что тако-
го народный избранник сделал, 
чтобы на него жаловаться в про-
куратуру? 

И здесь настала пора сделать 
экскурс в прошлое, когда  эта 
леди работала в администрации 
Явенгского сельского поселения 
под руководством главы Чигина. 
И, может быть, она работала до 
сих пор, если бы не одна исто-
рия, круто изменившая ее жизнь. 
А дело было так. В то время эта 
гражданка только начинала во-
дить автомобиль. Уговорив води-
теля служебной машины, сесть 
на место пассажира, Мозгалева 
уселась за руль и нажала на газ. 
Спустя некоторое время автомо-
биль перевернулся. Аварийщи-
ца, скорее всего, рассчитывала, 
что поврежденный транспорт 

отремонтируют  за счет бюджета 
поселения. Сергей  Чигин ока-
зался  не из тех людей, кто идет 
на подобные  компромиссы. Гла-
ва поселения, узнав подробно-
сти происшествия, потребовал  
произвести ремонт служебного 
транспорта за счет виновницы 
аварии. Принципиальная пози-
ция главы так  расстроила Мозга-
леву, что та написала заявление 
на увольнение. Вскоре мы видим 
эту даму  в ближайшем окруже-
нии главы района Семеникова, 
который недоволен избрани-
ем своего давнего оппонента на 
должность главы Явенгского по-
селения, а заодно и теми людь-
ми, кто поддерживал  Сергея 
Валентиновича и выдвигал его 
кандидатуру  на этот ответствен-
ный пост.  В этом, видимо, и кро-
ется разгадка.  

Платон Зубов

ЧТО ЯВЛЯЕТСЯ НАРУШЕНИЕМ СО СТОРОНЫ 
ДЕПУТАТА ВО ВРЕМЯ ПРЕДВЫБОРНОЙ КАМПАНИИ 

«Лицам, замещающим государственные или вы-
борные должности, запрещается проводить пред-
выборную агитацию на каналах организаций теле-
вещания и в периодических печатных изданиях, за 
исключением случаев, когда они зарегистрированы в 
качестве кандидатов». Закон Вологодской области 
от 7.12.2016г №4058-ОЗ, ст.7

жилого помещения». Соглас-
но проекту закона, принятому 
в первом чтении на 11 сессии 
Законодательного Собрания 
области, участнику долевого 
строительства, пострадавшему 
от недобросовестного застрой-
щика предоставляется жилое 
помещение согласно расчет-
ной норме жилого помещения 
(33 кв. м. – в случае если объ-
ектом долевого строительства 
является однокомнатная квар-
тира, но не более общей пло-
щади, указанной в договоре, 
42 кв. м. – двухкомнатная, 54 
кв. м. – трехкомнатная).

«При этом оплата разницы 
между расчетной и реальной 
стоимости, согласно законо-
проекту, возлагается на обма-
нутых дольщиков. Но как быть 
с тем, что обманутые дольщики 
и так уже оплатили стоимость 
квадратных метров? Поэтому 
фракция предложила исклю-
чить из законопроекта понятие 
«расчетная норма жилого по-
мещения», а жилые помещения 
пострадавшим дольщикам пре-
доставлять в размере, равной 
площади квартиры, указанной 
в договоре долевого строитель-
ства», - пояснил Виктор Леухин.

По итогам сессии предло-
жение фракции в части пре-
доставления обманутым доль-
щикам жилого помещения в 
размере равной площади квар-
тиры, указанной в договоре 
долевого строительства было 
включено в доработанную ре-
дакцию законопроекта о под-
держке обманутых дольщиков, 
который был принят на 13 сес-
сии областного парламента.

1. Обманутые дольщи-
ки:

- Социальная выплата - на 
завершение строительства 
проблемного объекта;

- Оплата квадратных ме-
тров, исходя из расчетной нор-
мы;

- Бесплатное предоставле-
ние обманутым дольщикам 
земельных участков, находя-

щихся в государственной и му-
ниципальной собственности, 
на территории Вологодской 
области.

2. Преференции для ин-
вестора:  

-  Предоставление земель-
ного участка в аренду без про-
ведения торгов;

- Предоставление субсидии 
инвестору на оплату процентов 

по кредитам, которые застрой-
щик берет на завершение стро-
ительства проблемного объек-
та;

- Предоставление субси-
дий местным органам власти 
для технического подключе-
ния;

- Подготовка заключения о 
степени готовности проблем-
ного объекта.

ПРЕДЛАГАЕМЫЕ ВИДЫ ПОДДЕРЖКИ

Закон о поддержке обманутых дольщиков принят с поправками, предложенными  
фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Ирина Ясакова всегда го-
това подключиться к реше-
нию проблем дольщиков в 
Вологодском районе.

Депутаты единогласно при-
няли закон «О мерах государ-
ственной поддержки и (или) 
содействия в восстановлении 
нарушенных граждан, чьи де-
нежные средства привлечены 
для строительства многоквар-
тирных домов и чьи права на-
рушены, на территории Воло-
годской области и о внесении 
изменений в отдельные законы 
области». Это бесспорно ока-
жет положительное влияние 

на разрешение 
с л о ж и в ш е й с я 
ситуации. 

Но, конечно 
же, на этом по-
мощь гражда-
нам со стороны 
всех уровней 
власти не должна закончить-
ся. Я готова подключаться 
к решению этого вопроса и 
в дальнейшем» – пообеща-
ла член фракции СР в ЗСО  
Ирина Ясакова главе адми-
нистрации Вологодского му-
ниципального района Сергею 
Жестянникову.
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А ПОУТРУ ОНИ ПРОСНУЛИСЬ О ГЕРОЯХ БЫЛЫХ ВРЕМЕН

Социальная поддержка на федеральном уровне  
семей с детьми-инвалидами

10 октября  с 14.00 до 15.00 – Леухин Виктор Львович, Председатель Со-
вета регионального отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вологодской области, руководитель фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законо-
дательном Собрании области, член постоянного комитета по экономической поли-
тике и собственности. Место приема – г. Вологда, ул. Мальцева, д. 1, Центр защиты 
прав граждан «СР». Телефон для записи - 595-144, 8-900-530-50-65.

19 октября с 15.30 до 16.30 – Ясакова Ирина Геннадьевна, член Совета 
регионального отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Воло-
годской области,  член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Законодательном Со-
брании области, член постоянного комитета по бюджету и налогам. Место приема 
- г. Вологда, ул. Пушкинская, 25, каб. 316. 

Телефон для записи - 595-157, 8-921- 065- 94 -76.

ПРИЕМ ГРАЖДАН ДЕПУТАТАМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОБЛАСТИ В ОКТЯБРЕ 2017 ГОДА

С их подачи был  
уволен  директор 
МБОУ «СОШ №9» 
Леонид Андреевич 
Конасов. Причем 
распрощались с этим 
уважаемым челове-
ком по иезуитской 
278 статье  Трудового 
Кодекса РФ. 

Напомним, пун-
ктом 2 данной статьи 
допускается возмож-
ность прекращения 
трудового договора с 
руководителем орга-
низации по решению собственника иму-
щества организации, уполномоченного 
лица  без указания мотивов принятия ре-
шения. Это неоднозначное событие име-
ло место спустя неделю после выборов. А 
потому взбудораженная общественность 
связала  увольнение директора с его не-
желанием поддерживать на выборах 
«Единую Россия». «…убрать неугодного 
для администрации Л.А. Конасова, кото-
рый не захотел идти на выборы под эги-
дой «Единой России», нужно для того, 
чтобы выполнить указку сверху и довер-
шить неудавшееся в прошлом году объе-
динение школ», - высказала предположе-
ние одно из СМИ.  

Говоря проще,  
причиной отставки 
директора послужила 
его принципиальная 
позиция  по двум со-
ставляющим:  проте-
стовал против  реше-
ния – объединения 
двух  вполне само-
достаточных  школ. 
К слову, в прошлом 
году в период пред-
выборной кампании 
губернатора Олег Кув-
шинников заверил, 
что объединения этих 

учебных заведений  не бу-
дет. 

Накануне учебного 
года в здании девятой 
школы прошел педаго-
гический совет, на кото-
ром директор школы с 
39-летним стажем руко-
водства данным учебным 
заведением объявил о 
том, что работает дирек-
тором последний учеб-
ный год. Такое устное 
соглашение было достиг-
нуто на встрече с пред-
ставителями управления 

образования Великоустюгского района 
и руководством районной администра-
ции. И потому внезапное  увольнение 
директора выглядит более чем стран-
но. 

Во-вторых, говорят, что директор от-
казался участвовать в выборах от «Еди-
ной России». В этой  связи вспоминают-
ся угрозы чиновников  об увольнении 
бюджетников, которые симпатизируют 
другим партиям. Неужели эти товари-
щи решили свести счеты с пожилым ди-
ректором? Если это так на самом деле, 
то иначе как подлостью эту интригу не 
назовешь. Учитывая общественный ре-
зонанс, депутаты представительного со-

брания  создали комиссию, 
чтобы более детально ра-
зобраться в этом скандаль-
ном вопросе, имеющим 
весьма далекие политиче-
ские последствия. 

По результатам рассмо-
трения вопроса об уволь-
нении директора (на ос-
вободившееся  место тут 
же  был назначен новый 
руководитель школы) ко-
миссия  пришла к выводу о 
незаконности увольнения 
Конасова и восстановила 
его в  должности.

Сегодня приходится слышать много 
разговоров о патриотическом воспи-
тании подрастающего поколения. Мне 
кажется, что основой к этому важному 
делу должна стать связь поколений, их 
духовная преемственность, которая дает 
силу нации. Но много ли мы знаем о лю-
дях, прошедших горнила двух мировых 
войн? Что и говорить, тема непростая 
хотя бы потому, что из глубины про-
шлого имеется не так уж много инфор-
мации, не говоря уже о фальсификациях 
истории. Пожалуй, единственно, что 
не вызывает сомнения – воспо-
минания родственников, осо-
бенно тех, которые стали 
очевидцами той далекой 
поры. В этой связи хочу 
рассказать о своем дедуш-
ке Александре Ивановиче 
Ионове. Он родился в Во-
логодском уезде в семье 
зажиточного крестьяни-
на. Мальчик рано осво-
ил грамоту и был отдан 
родителями в церков-
но-приходскую школу.

В 1912 году по всеоб-
щей воинской обязанно-
сти Александр Иванович 
был призван в армию. Служ-
ба шла хорошо. Каждый год 
солдат приезжал на побывку и 
рассказывал близким, в каких похо-
дах участвовал. Денежное содержание, 
полагавшееся солдату царской службы, 
вполне хватало на помощь родителям. 

Спустя два года началась Первая 
мировая война. Участвуя в боевых дей-
ствиях под Санкт-Петербургом, Алек-
сандр Иванович попал со своими одно-
полчанами под «газовую атаку». Жизнь 
ему спас грузин по имени Ираклий, с 
которым Александр Иванович водил 
дружбу. С того раза они поклялись дать 
сыновьям-первенцам имена друг друга. 
Вот так я и стала Ираклиевной.

Советскую власть Александр Ива-
нович принял как должное, и стал тру-
диться в своем родном уезде, в деревне 
Дмитриевское, куда вернулся после вой- 
ны. Правда, на всякий случай бывший 

солдат решил перестраховаться и схо-
ронил свои награды царского времени в 
саду под яблоней. 

В 1932 году пришла беда, семью с 
уже тогда 11 детьми раскулачили и по 
решению власти вознамерились отпра-
вить в Сибирь. Но вот что замечательно, 
люди, которым он бескорыстно помогал 
писать прошения и письма, заступились 
за него. Дом отобрали, а многодетной 
семье разрешили жить в амбаре. В ре-
зультате чего умерло трое детей. 

Затем была Финская война, с ко-
торой дед вернулся живым – не-

вредимым. 
За участие в войне по-

ловину дома семье верну-
ли. Всей семьей мечтали 
- теперь заживем. Но тут 
грянула Вторая мировая 
война, куда был призван 
Александр Иванович. А 
двое сыновей и дочь – 
пошли на фронт добро-
вольцами. 

 С той войны в се-
мью вернулось трое, в 
том числе и дедушка. И 

снова работа в колхозе, по-
мощь односельчанам в их 

просьбах. И прожил дедушка 
остаток жизни на своей малой 

Родине, Вологодчине, вырастив и 
достойно воспитав восьмерых детей, 

все из которых получили среднее и выс-
шее образование.

Мой дед с достоинством прошел 
свой путь: мы, его дети и внуки, ни разу 
не слышали от него сетования на жизнь, 
охаивания власти, лишившей его семью 
многого. А царские награды, которые 
он закопал под яблоней, мы так и не 
смогли найти, видимо, он их куда-то 
перепрятал. Да и не для наград живет 
человек. Мне кажется, что наша страна 
держится именно на таких людях, как 
мой дед, беззаветно преданных Родине 
и ничего не требующих взамен. 

Маргарита Савоськина, 
председатель 

регионального движения 
«Совет солдатских матерей».

1.  НАБОР СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ
Детям-инвалидам предоставлено пра-

во выбрать деньги или набор социальных 
услуг, имеющий определенное стоимост-
ное выражение (социальный пакет) (п. 9 
ст. 6.1 Закона от 17.07.1999  № 178-ФЗ). 
Социальный пакет включает:

- дополнительную бесплатную меди-
цинскую помощь, в том числе обеспе-
чение по рецептам врача (фельдшера) 
необходимыми лекарственными сред-
ствами, изделиями медицинского назна-
чения, а также специализированными 
продуктами лечебного питания для де-
тей-инвалидов;

- предоставление путевки на санатор-
но-курортное лечение для профилактики 
основных заболеваний (при наличии ме-
дицинских показаний). Путевки предо-
ставляют региональные отделения Фон-
да социального страхования РФ;

- бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте, а также 

на междугородном транспорте к месту 
лечения и обратно.

Кроме того, если ребенку-инвалиду 
предоставляется путевка на санатор-
но-курортное лечение, лицу, которое 
сопровождает ребенка, выдается вторая 
путевка и предоставляется право на бес-
платный проезд на пригородном же-
лезнодорожном, междугородном транс-
порте к месту лечения и обратно (ст. 6.2 
Закона № 178-ФЗ).

2. БЕСПЛАТНОЕ 
ОБЕСПЕЧЕНИЕ ИНВАЛИДОВ 

ТЕХНИЧЕСКИМИ СРЕДСТВАМИ 
РЕАБИЛИТАЦИИ

В настоящее время действует Пе-
речень, утвержденный Распоряжени-
ем Правительства РФ от 30.12.2005 № 
2347-р, в котором перечислены реаби-
литационные мероприятия, технические 
средства реабилитации (ТСР) и услуги, 
которые предоставляются инвалиду.

Этот Перечень довольно обширен и 

содержит, в частности, следующие ТСР: 
трости опорные и тактильные, костыли, 
опоры, поручни,  кресла-коляски, орто-
педическую обувь, специальную одежда, 
специальные устройства для чтения "го-
ворящих книг", для оптической коррек-
ции слабовидения, собак-проводников с 
комплектом снаряжения.

К услугам относятся ремонт техни-
ческих средств реабилитации, включая 
протезно-ортопедические изделия, со-
держание и ветеринарное обслуживание 
собак-проводников (путем выплаты еже-
годной денежной компенсации), предо-
ставление услуг по сурдопереводу.

3. ОБЕСПЕЧЕНИЕ ИНВАЛИДОВ 
ЖИЛОЙ ПЛОЩАДЬЮ

Семьи с детьми-инвалидами, кото-
рые нуждаются в улучшении жилищных 
условий, принимаются на учет и обеспе-
чиваются жилыми помещениями в по-
рядке, предусмотренном законодатель-
ством.

Жилые помещения предоставляются 
инвалидам, семьям, имеющим детей-ин-
валидов, с учетом состояния здоровья и 
других заслуживающих внимания обсто-
ятельств (ст. 17 Закона от 24.11.1995  № 
181-ФЗ).

Следует отметить, что инвалидам и 
семьям, имеющим детей-инвалидов, пре-
доставляется компенсация расходов на 
оплату жилых помещений и коммуналь-
ных услуг в размере 50% независимо от 
вида жилищного фонда (ст. 17 Закона  № 
181-ФЗ).
4. ОСОБЫЙ ПОРЯДОК ПОДСЧЕТА 
СТРАХОВОГО СТАЖА ДЛЯ ЛИЦА, 

КОТОРОЕ УХАЖИВАЕТ 
ЗА РЕБЕНКОМ-ИНВАЛИДОМ
Период ухода трудоспособного лица 

за ребенком-инвалидом засчитывается в 
страховой стаж для начисления трудовой 
пенсии (п. 34 Правил, утв. Постановле-
нием Правительства РФ от 02.10.2014 № 
1015).

Не успел утихнуть в Великом Устюге скандал, связанный 
с досрочным голосованием на нынешних выборах, как  

на родине Деда Мороза местные чиновники «отморозили» 
новое действо, повергшее общественность в шок.

КОНСУЛЬТАЦИЯ ЮРИСТА

Л.А.Конасов


